

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 117/Lunes 18 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [EE.UU.: ¿una derecha para morir de risa? \(Aporrea\)](#).
- [¿Hay un plan B para Haití? \(Rebelión\)](#).

DE CUBA

- [Recibió Raúl a su homólogo de Sri Lanka y al Canciller de la India](#). EFE/AFP
- [Expresa S. M. Krishna que su país quiere incrementar sus inversiones y vínculos con Cuba](#). EFE
- [Nicolás Guillén, nueva Reflexión de Fidel](#). PL
- [Resalta excomandante guerrillero guatemalteco vigencia del Che](#). NOTIMEX
- [Intelectual paraguayo exigió a Obama libertad para los Cinco](#). PL
- [Inician eventos en California a favor de antiterroristas cubanos](#). PL
- [Bloqueo debe cesar, afirma Embajador ruso](#). PL
- [MINREX: estado de salud de Alan Gross es normal](#). EFE/REU
- [Cita declaraciones de integrante de grupúsculo a la agencia](#). AFP
- [Un 19% de los cuentapropistas son jóvenes entre 18 y 35 años](#). EFE
- [Refiérese a la publicidad en el trabajo por cuenta propia](#). AP
- [Agasajados donantes voluntarios de sangre](#). NOTIMEX
- [Buscan aumentar producción nacional de café y cacao](#). XINHUA
- [Restaurante El Floridita celebra 195 años recordando a Hemingway](#). XINHUA
- [Boleros de Oro: un festival por el “rescate” musical](#). ANSA
- [Juan Carlos Cremata vuelve a las pantallas con su película “Chamaco”](#). XINHUA
- [Retornará Dayron Robles a las competencias tras recuperación de lesión](#). EFE

DEL MUNDO

- [Los participantes de la Cumbre del G-20 en México](#). DPA
- [Extremen seguridad en puerto de Los Cabos por Cumbre](#). PL
- [“¿Una nueva guerra fría? Tenso encuentro Putin-Obama en Cumbre”](#). DPA
- [Irán-Nuclear: reanudan hoy negociaciones con seis países en Moscú](#). ANSA
- [Insiste Rusia en presencia de Irán en Conferencia Internacional sobre Siria](#). ITAR-TASS
- [Oposición siria pide a la ONU envíe cascos azules armados](#). AFP
- [Río+20: ALBA reclama a naciones ricas mayor compromiso con desarrollo sostenido](#). ANSA
- [Lleva Ecuador cuatro iniciativas a Cumbre Río+20](#). NOTIMEX

APORREA (Versión digital)

15 de junio de 2012

VENEZUELA

EEUU: ¿UNA DERECHA PARA MORIRSE DE RISA?

David Brooks

La derecha está desatada en este país a tales extremos que, si uno se olvida un momento de las devastadoras consecuencias, hasta podría morir de risa. Por ejemplo, cuando la legislatura derechista del estado de Carolina del Norte se enteró de que los científicos pronostican que el nivel del mar subirá un metro para finales de siglo, lo cual podría implicar la destrucción del desarrollo costero (un área de más de 5 000 kilómetros cuadrados), hicieron lo obvio y tomaron medidas preventivas de inmediato: prepararon un proyecto de ley para prohibirle al océano que hiciera tal cosa.

El proyecto de ley, el cual se pronostica que será aprobado, ordena que de aquí en adelante las agencias gubernamentales del estado solo pueden emplear los informes realizados sobre la base de las tendencias históricas, lo cual obliga que se reduzca el cálculo a un incremento del nivel del mar de solo poco más de 38 centímetros (en lugar de un metro) para finales de siglo, reportó el Charlotte Observer (uno de los principales rotativos del estado). O sea, prohíben incluir los efectos del calentamiento climático insistiendo que no hay pruebas científicas para ese fenómeno, algo que cristianos fundamentalistas y otros ultraconservadores promueven a nivel nacional. Un geólogo universitario en el estado comentó ante esto: “Uno no puede legislar al océano, no puedes legislar tormentas”.

No es el primer lugar donde políticos han decidido anular la ciencia. De hecho, en varios estados hay leyes que obligan a las escuelas a enseñar la teoría del creacionismo (la versión bíblica de la creación de la Tierra) junto con la teoría de Charles Darwin.

Pero hay otras muestras del humor ultraderechista. Por ejemplo, en Florida y varios otros estados hay intentos para “defender el voto” contra el fraude haciendo justo lo opuesto: negando el voto a ciertos sectores. El gobierno estatal de Florida, controlado por republicanos, inició un proceso para “purgar el padrón” hasta de 180 mil votantes potencialmente legítimos. No por casualidad casi todos en comunidades que favorecen a demócratas.

Fue tan obvia la maniobra que el Departamento de Justicia federal ordenó la suspensión de lo que no era nada menos que rasurar el padrón. Texas está haciendo algo parecido. De hecho, en el 2011, unas 34 legislaturas estatales introdujeron proyectos de ley con esta intención, todos bajo el pretexto de defender contra la amenaza de fraude. Todas las iniciativas son promovidas por una agrupación de millonarios conservadores y legisladores dedicados a formular leyes ultraconservadoras contra comunidades minoritarias, inmigrantes y sindicatos.

Muchos de estos millonarios, como los famosos hermanos David y Charles Koch, fueron los que invirtieron millones para defender exitosamente la gubernatura de Scott Walker en Wisconsin para que continuara con su ofensiva contra los sindicatos del sector público, lo cual forma parte de un esfuerzo nacional.

Ante años de iniciativas y propaganda antimigrante impulsada por estos mismos sectores conservadores, una nueva encuesta de CBS News registra que una mayoría de estadounidense está de acuerdo con la controvertida ley antimigrante y racista de Arizona (52 %) contra el 33 % que dicen que es demasiado extrema, demostrando qué tan efectiva ha sido la retórica ultraderechista antimigrante en este país.

La derecha también estrena nuevas maneras de enfrentar a ambientalistas y críticos del capitalismo salvaje. Una ambientalista que testificó ante el Comité de Recursos Naturales de la Cámara de Representantes en Washington preparó material para demostrar el efecto negativo de la industria minera de carbón y sus prácticas de destruir las cimas de montañas sobre las comunidades, incluyendo una foto de una niña bañándose en agua turbia contaminada por el carbón. Legisladores republicanos no solo impidieron que la mostrara, sino que llamaron a la policía del Capitolio y la acusaron de pornografía infantil. La policía la liberó después de que ella les mostró que era una niña de cinco años bañándose en aguas contaminadas, y que eso era lo ofensivo.

Por otra parte, estas mismas fuerzas conservadoras tratan de defender a los superhéroes de los comics. La organización conservadora One million moms (Un millón de madres) ha lanzado una campaña para detener la homosexualidad en revistas de historietas ante la noticia que DC comics está a punto de revelar que una de sus figuras más famosas es gay (la especulación es que podría ser Batman, Linterna Verde o la Mujer Maravilla), reportó el periódico The Guardian. No solo eso, otro superhéroe de los X-Men de la empresa Marvel comics podría contener un matrimonio gay. Eso, aparentemente, es una gran amenaza a la civilización, según los conservadores. Vale señalar que el mismo grupo sufrió una derrota al intentar detener un cómic de Archie que incluía un matrimonio gay.

Para la derecha, todo esto es una gran guerra sagrada, y casi en todos estos intentos usan vocabulario bíblico e imágenes religiosas para defender lo que entienden como su América. De hecho, la semana pasada hubo una manifestación de conservadores frente al Capitolio en favor de “la libertad religiosa”, donde se reafirmó que entre las grandes batallas está continuar la lucha contra el aborto y los programas de salud que incluyan mecanismos de contracepción. El famoso exlegislador ultraderechista Robert Dornan afirmó que una reelección de Barack Obama sería “apocalíptica”, reportó el Washington Post.

Hay innumerables ejemplos más de la ofensiva derechista en este país. Aunque uno primero puede morir de risa por algunas de estas hazañas y sus justificaciones, después uno empieza a escuchar la risa macabra y triste de los muertos y dañados por los efectos actuales y potenciales de todo esto. De repente, ya no es chistoso.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

15 de junio de 2012

ESPAÑA

¿HAY UN PLAN B PARA HAITÍ?

**Ayiti Kale Je
Otramérica**

Hay que reconocerlo. Eso que llaman “relaciones públicas”, el arte de decir medias verdades, tiene sus méritos. Por ejemplo, algunos sectores dentro y fuera de Haití incluso analizan el impacto que tendrán en la economía haitiana los futuros ingresos provenientes de la minería y la “generación de empleo”. ¿Pero realmente la industria minera puede sanear la economía de Haití? ¿Hay un plan B?

Alex Dupuy, profesor titular de estudios afroamericanos y sociología de la Universidad Wesleyan, señala que "la industria minera no utiliza mucho mano de obra, y los nacionales que se contratarán serán trabajadores no calificados. Los trabajadores especializados vendrán del extranjero porque generalmente estas empresas traen su propia tecnología. Todo sucederá como antes: las empresas mineras expropiarán la tierra de los agricultores, los contratos se elaborarán a la medida de la empresa extranjera, lo cual no necesariamente significa que se actuará en pro de los mejores intereses del país, aunque presentarán todo como algo ventajoso para Haití".

Las grandes empresas mineras han conseguido jugosos contratos con Estados más fuertes que el haitiano. ¿Qué garantía tienen los haitianos de que el gobierno “abierto- a-los-negocios” de Martelly y el primer ministro Lamothe negociará de una manera diferente que los gobiernos de Ghana y de otros países que continúan siendo pobres debido a que las mineras se llevan la mayor parte de las ganancias provenientes del negocio?

Hasta ahora, la megaindustria minera y su cómplice, el gobierno haitiano, parecen mantener el tradicional modus operandi de la explotación de minerales. En las montañas del norte del país, donde las mineras han iniciado la recolección de muestras, viven decenas de miles de familias campesinas. Sin embargo, según las periodistas de las radios comunitarias de la zona, “jamás se ha visto ni la sombra de un funcionario del Ministerio del Ambiente”.

En Grand Bois, la empresa minera ha contratado a un puñado de agricultores con un vergonzoso salario de cinco dólares por día para construir un camino y, a la vez, ha activado el lavado de imagen con acciones de "responsabilidad social": ha construido un pequeño puente y ha dado becas a estudiantes. Pero las familias campesinas siguen nerviosas. “Nos han dicho que la compañía utilizará el agua del río durante 20 años. Nadie podrá beber el agua que corre por aquí. Con lo que van a hacer aquí... hay gente que tendrá que irse de la zona. Según lo que veo, si la gente no se organiza para conseguir algo, se quedarán sin nada”, advierte Elsie Florestan, activista del movimiento campesino Tèt Kole Ti Peyizan Ayisyen.

Las familias de la zona están realmente preocupadas por el riesgo de ser expulsadas de sus comunidades. Y tienen buenas razones para preocuparse. El año pasado, más de 200 familias fueron expulsadas de una fértil llanura cuando el presidente Martelly puso en marcha una nueva zona de libre comercio.

Memorias del saqueo

Incluso antes de la actual “fiebre del oro”, como le llaman ahora, el saqueo había comenzado. A sabiendas de que existían indicios claros de la existencia de yacimientos de oro, plata y cobre, oportunistas y empresarios asociados a las mineras, convencieron de vender sus tierras a algunas familias campesinas del norte del país.

Anglade, exdirector de la Oficina de Minas y Energía, recuerda: "Cuando me enteré de lo que estaba sucediendo, visité el sitio personalmente, costé el viaje con mi propio dinero. Les dije que las tierras que cultivaban tienen recursos mineros y no se venden.» A pesar de ello, los “tiburones” les persuadieron de vender. Ahora, esas familias cultivan su antigua propiedad en calidad de inquilinos.

Desde hace años, los cultivadores sistemáticamente han observado equipos que vienen a recoger decenas de miles de muestras de cada valle y colina del norte del país. “Sin importarles de quién es la tierra, llegan, toman las piedras, las ponen en bolsas y se van”, explica Arnolt Jean, un activista campesino.

“Todo lo que está en el subsuelo podría sacarnos de la pobreza para siempre. Pero como la riqueza está bajo tierra, los ricos son los que tienen los medios de explotarla. Entonces, los que viven en esta tierra seguirán siendo pobres y los ricos se enriquecerán mucho más”, concluye Jean.

La explotación de yacimientos mineros a cielo abierto, la más común del mundo, implica la excavación de grandes cráteres rodeados de gigantescas terrazas formadas por la tierra removida. Cuando se agotan los recursos, generalmente después de unos 25 años..., las minas dejan graves problemas como comunidades desplazadas y contaminación ambiental. Alrededor del planeta, en Papúa Nueva Guinea, las Filipinas y Brasil, los accidentes mineros han provocado el derrame de toneladas de residuos tóxicos en ríos y lagos, y han creado catástrofes medioambientales, señala un reportaje de Associated Press.

El plan B

En otra esquina de Haití, la brigada Dessalines, una iniciativa de La Vía Campesina y del Movimiento de los Sin Tierra de Brasil, orienta sus esfuerzos hacia una opción que permitiría que las familias campesinas haitianas, en el corto plazo construyan, con sus propias manos y con una evidente sostenibilidad ambiental, uno de los principales objetivos del país: la soberanía alimentaria.

José Luis "Patrola", un integrante de la brigada, señala que hay problemas estructurales que están en la base de los problemas del campo haitiano. Una agrónoma de la brigada, Dayana Mezzonato explica que "desde mediados de la década de 1980, muchos productos agrícolas extranjeros entran en el país y los nacionales son cada vez menos priorizados. Los cultivadores de arroz tienen dificultades para competir en el mercado, porque la importación de los EEUU es subsidiada".

A pesar de estas dificultades, el campo produce alimentos para el 40% de los haitianos y es un pilar importante de la economía. El ingeniero agrónomo Rafael Aquino, también de la Dessalines, destaca que "una característica fuerte de la agricultura haitiana es la plantación diversificada, que mantiene la fertilidad del suelo, disminuye la presencia de plagas y de enfermedades y no demanda el uso de insecticidas. En las montañas tienen de todo: arroz, caña de azúcar, banana, mandioca, y frijoles (porotos, caraotas, habichuelas)... Pero las familias campesinas usan pocas técnicas de conservación del suelo, y hay problemas de erosión y de ríos enarenados".

La brigada tiene centros de reproducción de semillas de legumbres, "porque la base de la soberanía es la capacidad de producción y hoy el 100% de las semillas de legumbres utilizadas en Haití son importadas". Construye una escuela de formación técnica y hace planes para conseguir herramientas de trabajo, como machetes, azadas, que no se fabrican en el país. También enseña a hacer viveros de reforestación, "ya que Haití tiene solamente 2% de bosques y la actividad de extracción es continua, porque el carbón vegetal es una fuente de renta alternativa para los campesinos. La consecuencia es que, como el suelo es más vulnerable, los ciclones y los huracanes son más devastadores aquí que en el resto del Caribe".

Parece que otro mundo es posible... y tal vez cuesta menos hacerlo realidad.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 16 JUN (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, y su homólogo de Sri Lanka, Mahinda Rajapaksa, se reunieron hoy en La Habana para repasar el estado de las relaciones bilaterales, informaron medios locales.

Castro encabezó el recibimiento oficial a Rajapaksa en el Palacio de la Revolución, donde posteriormente "abordaron el estado actual de las relaciones bilaterales e intercambiaron sobre otros temas de interés regional e internacional", según un reporte de la televisión cubana.

En la reunión estuvieron presentes, asimismo, el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, y el canciller, Bruno Rodríguez.

Rajapaksa llegó ayer viernes a La Habana en visita oficial acompañado por parte de su gabinete, y este sábado abrió su agenda con una entrega floral ante el monumento del independentista y héroe nacional José Martí en la Plaza de la Revolución.

La agenda del mandatario ceilandés incluye conversaciones con otras autoridades del Gobierno cubano, así como una visita a la empresa Laboratorios Biológicos y Farmacéuticos y al centro histórico de La Habana.

Su estancia en Cuba concluirá el próximo martes cuando, de acuerdo con fuentes ceilandesas, viajará desde La Habana a Brasil para participar en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible Río+20.

Los gobiernos de Cuba y Sri Lanka establecieron relaciones diplomáticas en julio de 1959 y mantienen colaboración en las áreas de educación, salud, cultura y deportes.

LA HABANA, 16 JUN 2012 (AFP) - El presidente cubano Raúl Castro recibió por separado este sábado, en el Palacio de la Revolución de La Habana, al presidente de Sri Lanka, Mahinda Rajapakse y al canciller de la India, S.M. Krishna, informaron sendos comunicados oficiales.

Castro y Rajapakse analizaron "el estado actual de las relaciones bilaterales e intercambiaron sobre otros temas de interés regional e internacional", señaló el breve texto, leído por un locutor del telediario local.

Rajapakse, quien llegó el viernes para una visita hasta el martes, se dirigirá después a Brasil para participar en la cumbre de la ONU Río+20.

Durante su estancia, el mandatario srilankés visitará los laboratorios Labiofam, el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología y el casco histórico de La Habana, Patrimonio de la Humanidad.

Horas más tarde, Castro recibió al canciller indio S.M. Krishna, con quien conversó "sobre el estado de las relaciones bilaterales y reiteraron el propósito de trabajar por su fortalecimiento y profundización", según el texto oficial.

Krishna, quien mantuvo el viernes conversaciones con su homólogo local, Bruno Rodríguez, se entrevistó este sábado con el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón.

"El propósito de mi visita a Cuba es fomentar las relaciones económicas entre ambos países. Nuestras relaciones políticas son excelentes", dijo Krishna a la televisión local al término de la entrevista con Alarcón.

"En el próximo mes nuestro ministro de Estado para el Comercio visitará Cuba y naturalmente fomentará las relaciones entre nuestros países", añadió.

El comercio bilateral ascendió a 54 millones de dólares en 2010, la cifra más reciente oficial publicada por la isla, mientras que India también tiene inversiones a riesgo en la búsqueda de petróleo en la zona económica cubana del Golfo de México.

En cuanto a las reformas económicas impulsadas por Castro para "actualizar" el agotado modelo económico de corte soviético, con aperturas al trabajo privado y cooperativo, así como a la inversión extranjera, Krishna aseguró estar "realmente impresionado por todas las cosas que están sucediendo en Cuba".

LA HABANA, 16 JUN (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de la India, S.M. Krishna, afirmó que su país quiere incrementar las inversiones y relaciones económicas con Cuba, donde se encuentra en visita oficial, informaron hoy medios locales.

"Nuestras relaciones políticas son excelentes, pero debemos darle un mayor contenido económico a esos nexos", dijo en declaraciones a la agencia estatal Prensa Latina el canciller indio, quien llegó a La Habana el pasado jueves.

Krishna mencionó la necesidad de que compañías indias inviertan en Cuba y de que aumente la presencia de entidades de la isla en su país.

En ese sentido, adelantó que en julio próximo viajará a Cuba el ministro indio de Comercio e Industria, Jyotiraditya Scindia, con el objetivo de "abrir nuevos horizontes" para la cooperación económica bilateral.

"Estoy realmente impresionado con las cosas que están sucediendo en Cuba", aseveró el ministro indio a la televisión estatal en referencia al proceso de reformas económicas que impulsa el Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el socialismo cubano, con medidas como una apertura al sector privado.

Estas declaraciones de Krishna tuvieron lugar tras cumplimentar hoy una reunión con el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón.

El líder del Parlamento cubano dijo por su parte a la televisión que durante ese encuentro hablaron "bastante" sobre "las posibilidades de una mayor participación de la India en el esfuerzo que hace Cuba para introducir ajustes en su economía".

El comercio bilateral indio-cubano alcanzó su mejor nivel en la década de 1980 cuando rebasó los 300 millones de dólares anuales, y actualmente se sitúa en torno a los 50 millones de dólares.

Según datos oficiales de 2010, los últimos disponibles, en ese año el intercambio comercial de los dos países ascendió a unos 54 millones de dólares.

Actualmente los principales vínculos entre la India y Cuba se desarrollan en las áreas de deporte, energía, biotecnología e informática.

Como parte de su agenda en La Habana, Krishna sostuvo conversaciones oficiales ayer viernes con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, y está previsto que se reúna con otras autoridades.

Su programa de actividades también incluye visitas a lugares de interés histórico-cultural.

LA HABANA, 16 JUN (PL) Nicolás Guillén es el título de las más recientes reflexiones del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro.

Prensa Latina transmite a continuación el texto íntegro:

¡Salud Guevara!

O mejor todavía desde el hondón americano:

Espéranos. Partiremos contigo. Queremos

morir para vivir como tú has muerto,

para vivir como tú vives,

Che Comandante, amigo.

Hermosos versos finales del Poeta Nacional.

Fidel Castro Ruz

Junio 16 de 2012

3 y 5 p.m.

POR PABLO PALOMO REYNA

GUATEMALA, 15 JUN (NOTIMEX).- El ex comandante general de la antigua guerrilla guatemalteca, Pablo Monsanto, afirmó hoy que el legado político del revolucionario Ernesto "Che" Guevara se mantiene vigente.

Monsanto evocó en entrevista con NOTIMEX la obra del "incansable guerrillero", al conmemorarse la víspera el 84 aniversario del natalicio del argentino-cubano, y enfatizó que "ahora más que nunca, las ideas del Che están vigentes".

El Che "no sólo era un luchador con armas, era un gran pensador y revolucionario en todos los sentidos", dijo Monsanto, quien fue uno de los comandantes generales de la guerrilla y protagonista de las negociaciones de paz de Guatemala.

La formación de "Estados que respondan a los intereses de los pueblos, más que al poder financiero, transnacional, va en la línea de las ideas del Che. Y eso, en plena crisis del capitalismo, ocurre en nuestro continente, sostuvo el ex jefe de la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG).

"La política socialista defendida por el Che, la lucha contra la injusticia y la desigualdad se mantienen vigentes, en tanto que se vive la crisis del capitalismo", dijo Monsanto, cuyo nombre de pila es Jorge Ismael Soto.

Rechazó que la izquierda "esté apagada en América Latina", y enumeró los regímenes sudamericanos, con Venezuela, Bolivia y Ecuador a la cabeza, de tendencia "socialista y humanista como la que practicaba el Che Guevara".

Consideró que la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) "surge como un instrumento de los pueblos contra los intereses del poder económico que busca aprovecharse de los recursos naturales y de la mano de obra barata".

Ernesto Guevara de la Serna, el Che, nació el 14 de junio de 1928 en Rosario, Provincia de Santa Fe, Argentina. Luego del triunfo de la Revolución Cubana en 1959, se embarcó en una fallida campaña en el Congo.

A mediados de los años 60 del siglo pasado se trasladó a Bolivia, con la intención de encabezar un movimiento guerrillero, pero fue capturado y ejecutado por militares bolivianos el 9 de octubre de 1967.

En 1954 vivió nueve meses en Guatemala, durante el segundo gobierno democrático y progresista que comenzó en 1944 con el presidente Juan José Arévalo, tras una revuelta civil y militar que acabó con la dictadura del general Jorge Ubico.

Al entonces joven Che Guevara le tocó vivir el golpe de Estado que orquestaron oligarcas y militares guatemaltecos, con el apoyo de la CIA de Estados Unidos, contra Jacob Árbenz, el segundo y último presidente de la llamada Primavera Democrática de Guatemala (1944-1954), sospechoso de "comunista".

La leyenda dice que el entonces joven médico Guevara -quien llegó a Guatemala en una época política difícil, seis meses antes del golpe contra el presidente Arbenz-, con fondos apenas para cubrir sus necesidades básicas, hizo amistad con exiliados cubanos.

El argentino y su grupo de amigos cubanos, salvadoreños y nicaragüenses asistían, cuando la economía lo permitía, a la tradicional cantina "El Portalito", que todavía atiende a una numerosa clientela, fiel al lugar ubicado en pleno centro de la ciudad de Guatemala.

Un veterano empleado, quien trabajó casi cuatro décadas en el establecimiento y murió hace unos años, contaba a los parroquianos en la barra de "El Portalito", que llegó a atender al grupo de jóvenes extranjeros, incluidos Ernesto Guevara y otro desconocido, Fidel Castro.

El exguerrillero Héctor Nuila, diputado del ahora partido político URNG en el período 2008-2012, dijo a NOTIMEX que el joven argentino "vivió el proceso revolucionario guatemalteco y la caída de Árbenz a manos de golpistas cobijados por el gobierno de Washington".

"La lección guatemalteca" reforzó el carácter "revolucionario y antiimperialista del Che", estimó Nuila, secretario general de la URNG, que en los tiempos de la guerra interna fue allegado del líder rebelde Gaspar Ilom o Rodrigo Asturias, hijo del Premio Nobel de Literatura 1962, Miguel Ángel Asturias.

Gaspar Ilom y Monsanto integraron la comandancia general de la URNG que el 29 de diciembre de 1996 suscribió con el gobierno de Álvaro Arzú (1996-2000) el acuerdo de paz que puso fin a un conflicto armado interno que en 36 años causó 200 mil muertos y desaparecidos.

ASUNCIÓN, 17 JUN (PL) El destacado intelectual paraguayo Mario Casartelli reclamó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la libertad de los cinco antiterroristas cubanos, condenados en cárceles de ese país.

En su misiva al mandatario estadounidense, Casartelli le recordó a Obama que, en el Día de los Padres tiene la dicha de estar rodeado de sus hijos, algo negado a los cinco cubanos cumpliendo largas condenas, impuestas por tratar de evitar nuevas agresiones a su país.

Recordó que en la fecha, René González, Antonio Guerrero y Ramón Labañíno, aún siendo padres, no pudieron disfrutar de ver crecer a sus hijos.

Por otra parte, Gerardo Hernández y Fernando González no tuvieron siquiera la posibilidad de convertirse en padres pues eso les fue vedado por la prisión impuesta, dijo.

Señor Obama, ya está en su potestad decidir la liberación de los Cinco para que estos hombres sientan esa plenitud de la cual usted disfruta cada día de su existencia y los padres y madres del mundo se lo agradecerán, puntualizó en su carta al mandatario.

WASHINGTON, 16 JUN (PL) El Comité Nacional por la Libertad de los Cinco confirmó hoy el inicio de una gira por California del renombrado periodista Andrés Gómez, a favor de los cubanos antiterroristas injustamente condenados en Estados Unidos.

Los temas que Gómez abordará en sus conferencias son la luchas sociales a favor de los Cinco, el terrorismo anticubano en Miami, y los cambios económicos implementados en la nación antillana, entre otros asuntos.

Andrés Gómez, coordinador de la Brigada Antonio Maceo, solidaria con Cuba, y editor de la Revista Areitodigital, es un veterano activista en contra del bloqueo estadounidense a Cuba y por la causa de los antiterroristas cubanos.

Desde este sábado y hasta el 23 de junio el también miembro del grupo solidario con el pueblo cubano Alianza Martiana visitará las ciudades de San Francisco, Sacramento, San José, Los Angeles, y San Diego.

Gómez disertará sobre la lucha social por la total liberación de

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, los Cinco Cubanos, como se les conoce internacionalmente, o simplemente Los Cinco.

Los antiterroristas fueron apresados en 1998 y enfrentan severas sanciones por evitar la ejecución en Cuba de actos violentos organizados desde el sur de la Florida, que a lo largo de cinco décadas han dejado más de tres mil muertos y más de dos mil mutilados.

René González salió de prisión el pasado 7 de octubre después de 12 años de encierro pero se le impidió viajar a Cuba con el castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en Miami. Otros puntos de debate en la agenda de Gómez serán la actualización del modelo económico cubano y el reciente ataque incendiario contra la sede en Miami de Airline Brokers, una agencia que organiza viajes de Estados Unidos hacia la nación caribeña.

Numerosas personalidades mundiales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales han defendido a Los Cinco, y recuerdan que solo controlaban la actividad de grupos extremistas de origen cubano en Nueva Jersey y Florida, tratando de anticiparse a sus acciones terroristas y reunir pruebas sobre posibles ataques.

Entre los Premios Nóbel que apoyan su causa están Wole Soyinka, Nadine Gordimer, Desmond Tutu, Rigoberta Menchú, Adolfo Pérez Esquivel, José Saramago, Harold Pinter, Zhores Alfiorov, y Günter Grass.

La gira y los eventos de solidaridad en lo que participará el articulista cubano Gómez en California tienen igualmente el apoyo de la Coalición ANSWER, una organización progresista y crítica ante las políticas imperialistas y neoliberales de la Casa Blanca.

LA HABANA, 16 JUN (PL) La Federación de Rusia siempre luchará con todas sus posibilidades políticas para lograr que cese el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, aseguró hoy el embajador de ese país, Mijail Kamynin.

El diplomático recordó en declaraciones a Prensa Latina que cada año en la sesión de la Asamblea General de Naciones Unidas la representación de su país respalda la resolución que exige el cese inmediato de esa injusta medida.

Al propio tiempo, afirmó, la дума estatal (parlamento) en el transcurso del año aprueba dos resoluciones en las que demanda la eliminación del bloqueo económico, comercial y financiero de Washington contra el archipiélago del Caribe.

Kamynin consideró significativo que todos los partidos representados en el parlamento siempre votan unánimemente a favor de esas propuestas.

El embajador fue enfático al referirse a cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos por tratar de impedir la realización de acciones violentas contra su país, fraguadas en territorio de la superpotencia.

Decididamente en los últimos años, nos estamos pronunciando por la liberación y el regreso a la patria de esos cinco luchadores contra el terrorismo, presos injustamente, remarcó.

Esa posición es una muestra palpable de que Rusia siempre estará con Cuba, siempre tratará de utilizar sus recursos para defender los intereses de este país hermano, sostuvo el jefe de la legación del estado más extenso del planeta.

WASHINGTON, 16 JUN (EFE).- El Gobierno de Cuba divulgó hoy los resultados de los exámenes médicos del contratista estadounidense Alan Gross, encarcelado en Cuba desde 2009, a su familia, tras un "desafortunado" retraso, aseguró hoy el abogado del preso en EE.UU.

En un comunicado, el abogado Peter Khan mostró su "gratitud porque el Gobierno cubano haya decidido divulgar finalmente hoy el historial médico y los resultados de los exámenes médicos".

"Es desafortunado que les haya llevado más de un mes hacerlo, pese a nuestras repetidas solicitudes", añadió Khan, quien evitó comentar sobre los documentos médicos "hasta que los médicos de Alan en Estados Unidos hayan tenido la oportunidad de revisar y analizarlos".

La familia de Gross envió esta semana una carta a la sección de Intereses de Cuba en Washington para pedir la información médica del estadounidense, de 62 años, un reclamo que repitió el Departamento de Estado de EE.UU. el jueves.

En un comunicado, la portavoz de esa agencia, Victoria Nuland, aseguró que la salud de Gross se ha deteriorado hasta tal punto que "ya no puede andar", mientras que Kahn añadió que ha perdido más de 45 kilogramos desde su arresto y que, recientemente, le ha aparecido un gran bulto detrás de su hombro derecho.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba replicó el viernes que el estado de salud de Gross es "normal" y que sus familiares han recibido "sistemáticamente" información médica completa sobre el contratista.

El abogado del preso rechazó hoy esa afirmación al asegurar que los resultados no llegaron hasta ahora y que las imágenes de Gross que han circulado en los medios, que le muestran visiblemente delgado, respaldan su versión de los hechos.

"Cualquiera que haya visto las crudas fotografías de Alan comprende la legítima preocupación de su familia por su bienestar físico y mental", aseguró Khan.

Alan Gross, que trabajaba para una empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), fue encarcelado en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a una comunidad judía.

En marzo de 2011 fue juzgado en la isla y condenado a quince años de prisión por actividades subversivas contra el Estado cubano.

Su caso se convirtió en un nuevo foco de tensión entre La Habana y Washington, que insiste en la inocencia del contratista y ha exigido su liberación en reiteradas ocasiones al Gobierno del presidente Raúl Castro.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 15 JUN (REUTERS) - El Gobierno cubano aseguró el viernes que la salud del contratista Alan Gross es "normal", en respuesta a lo que describió como una "campaña de fabricaciones" alrededor del estado físico del estadounidense arrestado en la isla desde el 2009 cuyo caso tensó las relaciones con Washington.

Gross, de 63 años, fue sentenciado en marzo del 2011 a 15 años de cárcel por delitos contra la seguridad del Estado por trabajar en La Habana en un proyecto financiado por la Agencia de Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID, por su sigla en inglés) que el contratista negó tuviera intenciones criminales.

"El Gobierno de Cuba lamenta las tergiversaciones que se están difundiendo sobre la salud del Sr. Gross y ha respetado el derecho a la privacidad de la información médico-paciente", dijo una declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.

"El estado de salud del Sr. Alan Gross es normal", señaló.

El abogado de Gross, Peter Kahn, afirmó esta semana en Estados Unidos que la salud del contratista se está deteriorando y que tenía problemas para caminar, además de acusar a La Habana de retener los resultados de las pruebas médicas que le practicaron en mayo.

Washington reiteró que estaba "extremadamente preocupado" por el deterioro físico de su salud.

"Cuba demanda que cese esta campaña de fabricaciones, que de continuar, no dejará otra alternativa que difundir abundante información sobre el tema", destacó el ministerio en el texto.

La Habana dijo también que el Gobierno de Estados Unidos y la familia de Gross reciben sistemáticamente reportes médicos sobre su estado físico.

SE MANTIENE EN HOSPITAL MILITAR

El arresto y condena de Gross y las largas sentencias de cárcel en Estados Unidos contra cinco agentes de inteligencia cubanos han empeorado las malas relaciones entre los países vecinos luego de una leve mejoría tras la llegada del presidente Barack Obama a la Casa Blanca.

La madre e hija del estadounidense encarcelado padecen cáncer. Su esposa Judy Gross ha enviado medicamentos a su esposo desde la capital de Estados Unidos.

"Tengo miedo de que se esté muriendo y la negativa de los cubanos a facilitar sus resultados médicos recientes sólo incrementan mi preocupación", escribió esta semana Judy Gross.

La familia del contratista sostiene que ha perdido unos 45 kilos de peso (100 libras) desde que lo encarcelaron en Cuba.

Pero La Habana salió al paso a cualquier denuncia y advirtió que "aunque el Sr. Gross pudiera estar en cualquier centro penitenciario, pues su situación no es incompatible con ello, se mantiene en un hospital militar, no porque su estado de salud lo requiera, sino para asegurar las mejores condiciones de internamiento".

Gross "padece de enfermedades crónicas propias de su edad, para las cuales recibe tratamiento. Tiene una alimentación sana y balanceada. Mantiene un régimen elevado de ejercicios, que demuestra su buen estado general de salud", aseguró el Gobierno en su declaración.

Durante el juicio en marzo del 2011, el contratista dijo que fue "utilizado y engañado" por la empresa para la cual trabajaba Development Alternative Inc, vinculada a la USAID, a la que acusó de arruinar su vida y economía en un intento por lograr cambios políticos en el sistema comunista de la isla.

LA HABANA, 16 JUN 2012 (AFP) - Las 32 integrantes del grupo opositor Damas de Blanco que habían sido arrestadas en varios puntos de Cuba, fueron liberadas por la policía, pues según su líder Berta Soler, el objetivo era impedir que estuvieran este sábado en La Habana.

"A esas mujeres las han ido liberando poco a poco, puesto que el objetivo era impedir que llegaran a La Habana el sábado y ya no les da tiempo" de hacerlo, dijo Soler a la AFP.

Las mujeres tienen previsto celebrar un "te literario" en la tarde de este sábado en su sede del barrio Centro Habana, dedicado a homenajear a varios expresos políticos por el Día del Padre.

Las Damas de Blanco, Premio Sajarov en 2005, es el grupo más visible de la oposición interna, y está integrado por esposas y familiares de 75 disidentes detenidos y condenados a largas penas en 2003.

Los últimos 52 de los 75 fueron excarcelados como resultado de un inédito diálogo entablado por la Iglesia católica y el gobierno comunista en mayo de 2010. La mayoría se marchó a España con sus familias, salvo 12.

El gobierno cubano, que no ha informado sobre los arrestos de las activistas, acusa a los opositores de ser "mercenarios" de Estados Unidos.

Soler añadió que 35 mujeres permanecen en la sede del grupo, antigua casa de su líder Laura Pollán, fallecida en octubre de 2011 a causa de un paro cardiorrespiratorio, para realizar la celebración prevista.

El grupo denunció que otras mujeres han sido impedidas de llegar y que la sede es vigilada por la policía, que cerró hace dos días el tránsito de vehículos por la calle, y mantiene grupos de simpatizantes del gobierno en las esquinas.

LA HABANA, 17 JUN (EFE).- Más de 73.100 jóvenes cubanos entre 18 y 35 años ejercen el trabajo autónomo o "por cuenta propia", lo que representa el 19 % del sector privado que ha emergido en la isla con los ajustes económicos para "actualizar" el modelo socialista del país.

Actualmente 385.775 cubanos engrosan el sector del trabajo privado en Cuba y de ellos 73.118 son jóvenes de entre 18 y 35 años, según datos oficiales publicados hoy por el diario Juventud Rebelde.

El viceministro del Trabajo y Seguridad Social, José Barreiro, admitió a este rotativo que los jóvenes no son el grupo de población más representado en el empleo privado y explicó que la mayoría de la juventud cubana se mantiene ocupada en el trabajo estatal y en el sector estudiantil.

El funcionario indicó que "no se espera que estas cifras tengan una gran variación, de acuerdo con las posibilidades actuales del trabajo por cuenta propia".

Hasta abril pasado la mayoría de los jóvenes incorporados al "cuentapropismo" eran varones y 43.967 estaban desvinculados del estudio y el trabajo estatal.

Los jóvenes que se han incorporado al trabajo privado han optado por actividades relacionadas con el sector gastronómico, venta de productos agrícolas ambulantes y comercialización y producción de artículos domésticos.

También eligen ocuparse en la compraventa de discos de música, los servicios de manicura y los oficios de artesano, carpintero y reparador de equipos eléctricos y electrónicos.

En cuanto a la incorporación de jóvenes al plan agrícola de entrega de tierras en usufructo -otra alternativa de trabajo no estatal- los jóvenes representan en este caso un 26,7 % del total de los 166.247 cubanos que se han acogido a esa opción, según el director del Centro Nacional de Control de la Tierra, Pedro Olivera.

POR PETER ORSI

LA HABANA (AP) Durante décadas no se ha transmitido un solo aviso comercial de empresas privadas por radio y televisión en Cuba. Tampoco hubo carteles, anuncios publicitarios en internet ni clasificados.

Puede ser un reconfortante cambio ante la avalancha de la mercadotecnia global, pero la falta de oportunidades de hacer publicidad crea un problema para los miles de empresarios en ciernes que se acogieron a las reformas de libre mercado impulsadas por el presidente Raúl Castro que permiten una limitada actividad privada.

Una cosa es abrir un negocio propio, ¿pero cómo anunciar su existencia a los clientes potenciales? Fieles a la famosa capacidad de los cubanos de "inventar", los pequeños empresarios del país han optado por anuncios de bajo costo, no convencionales: una oleada de avisos informales en una sociedad marxista cuyo fundador, Fidel Castro, una vez calificó a la publicidad comercial de algo "enajenante y nocivo".

Promover un negocio es "una pesadilla", dice Cedric Fernando, dueño de Bollywood, el único restaurante de comida india en la isla, que fue inaugurado en diciembre. "Estamos compitiendo en una carrera con una sola pierna".

Fernando, un londinense oriundo de Sri Lanka que está casado con una cubana, pintó en las puertas de su MG convertible de 1955 el logo del Bollywood. Algunas personas han tomado fotos con sus celulares y llamado por teléfono para hacer reservaciones.

Recientemente, le pagó a una persona 10 dólares diarios por colocar cupones ofreciendo dos tragos gratis en parbrisas en La Habana, aprovechando el sistema de matrículas codificadas de Cuba para dirigir su publicidad a clientelas específicas: las matrículas azules estatales de furgonetas que mueven a turistas, las blanquinegras de diplomáticos, las naranjas brillantes de empleados de compañías extranjeras, que reciben su salario en moneda convertible --equivalente al dólar--, en lugar del débil peso cubano. Unos 1.000 volantes atrajeron unas 50 reservaciones a Bollywood en apenas dos semanas.

"Colocamos un volante en el coche del embajador español el otro día y él se apareció", dijo Fernando.

Volantes impresos a bajo costo son una forma popular de promover negocios. También es común un botín más duradero: Clientes del salón de belleza Enigma se van a casa con bolígrafos y encendedores estampados con el logo y el número telefónico del lugar.

En La Pachanga, un animado restaurante de hamburguesas, el dueño Sergio Alba Marín es pionero del arte de la publicidad por calcomanías, convenciendo a más de 1.500 automovilistas de que colocasen sus brillantes pegatinas en sus coches a cambio de un descuento de 25%.

Probablemente nadie en Cuba tuvo tanto éxito como Alba a la hora de atraer atención a su negocio. Además de las pegatinas, los comensales se llevan a casa diminutos sombreros de paja con el logo.

"Es la única vía que tengo de hacer conocer de nuestra existencia, de que estamos aquí", dijo Alba. "De alguna forma u otra tienes que lograr que de boca a boca se lleve".

Alba consiguió un golpe maestro publicitario el mes pasado cuando más de 30 empleados, clientes y amigos luciendo camisetas de La Pachanga marcharon en el desfile del Primero de Mayo en La Habana frente a la Plaza de la Revolución portando un cartel respaldando al gobierno.

La prensa estatal le dio amplia cobertura. El logo, la dirección y la divisa publicitaria de la Pachanga "preferida por la farándula" "aparecieron prominentemente en la televisión nacional, y el diario Juventud Rebelde publicó una foto de 15 centímetros al día siguiente.

Fue una imagen inusual para los cubanos, acostumbrados a que la prensa publique lemas revolucionarios como "Patria o muerte".

Restaurantes, clubes nocturnos y otros negocios están acudiendo también a la tecnología, empleando spam en celulares.

"Desbloquear el iPhone 4. ¡Ya se puede! 150 CUC (la moneda convertible)", decía un reciente mensaje de texto de La Clínica del Celular, lanzada en febrero del 2011 por tres amigos. Javier Ernesto Matos dice que le va bien desbloqueando teléfonos celulares comprados en otros países, para poder usarlos en Cuba.

La Clínica hace envíos masivos regulares de unos 3.000 mensajes o más, pagando a otro nuevo empresario tres centavos por SMS para que los envíe desde una computadora.

Pudiera ser lo más cercano que tiene Cuba a una cadena de negocios, con tres localidades que están registradas separadamente, pero que comparten un plan de negocios y logo común: un celular verde luciendo un estetoscopio. Eso distingue a la compañía de los montones de competidores más rudimentarios, dice Matos.

"Es nuestra identidad", dice. "Hay muchas personas reparando celulares. Pero no somos un taller de celulares, somos La Clínica del Celular".

La gente está acudiendo también a la INTERNET, pese a los enormes problemas de conectividad en el país.

Algunos restaurantes tienen páginas en Facebook. Familias que alquilan habitaciones a viajeros les piden promoverles en portales como TripAdvisor.

Fernando dice que Bollywood está iniciando anuncios en Google.

Revolico.com, un portal de clasificados, está bloqueado en Cuba, pero residentes que consiguen evadir la pared tecnológica están colocando y leyendo un creciente número de listados. El portal comenzó recientemente a publicar anuncios para negocios como restaurantes y planes de llamadas internacionales.

Desde que Castro le abrió las puertas a más negocios privados pequeños a finales del 2010, la cantidad de personas con empresas de ese tipo aumentó a 371.000. Pero luego de 50 años de una economía marxista, pocos tenían experiencia con el capitalismo y sobrevivir la extrema competencia a menudo significó superar la ingenua mentalidad de simplemente crear el negocio y esperar por clientela.

"Muchas personas lo pensaron, de hecho nosotros mismos", dijo Daylín Hernández Díaz, gerente de relaciones públicas para el restaurante Café Laurent, que abrió en febrero del 2011 muy cerca del histórico Hotel Nacional.

"Pensamos que íbamos a abrir y que por el lugar en el que estábamos nos iba a ser fácil que nos llegaran los clientes", recuerda, entre risas. "Eso nos pasó los primeros 15 días. Al día 16 salimos a la calle a repartir publicidades".

La lección fue bien aprendida. Café Laurent atrae activamente a los operadores de turismo que pueden llevarle grupos enteros para cenar. Llena las calles de tarjetas de negocios y volantes, incluyendo más de 800 entregados en el recién finalizado festival artístico Bienal de La Habana. Se anuncia además en revistas distribuidas por compañías de turismo en Canadá y España y por operadores de vuelos fletados estadounidenses.

Ésa es de hecho una de las pocas oportunidades de publicidad existentes en Cuba.

La publicidad en sí no es ilegal, pero el estado controla todos los periódicos, radio, televisión y edificios comerciales, y no acepta anuncios.

Hay indicios, no obstante, de que el gobierno está interesado en facilitarle a los negocios el que se promuevan.

La compañía telefónica estatal ETECSA recientemente permitió por primera vez que pequeños empresarios compraran espacio para publicidad en las páginas amarillas y 500 lo hicieron.

El diario del Partido Comunista, Granma, publicó directrices alentando a los empresarios a colocar más carteles publicitarios, siempre y cuando no bloqueasen las aceras ni excediesen 1,5 metros de longitud.

La Pachanga, mientras tanto, está lanzando un plan publicitario basado en un personaje amarillo de calcomanía conocido como Súper Pachanga. Alba está a punto de lanzar lo que llama el primer clip animado publicitario en 3D en Cuba, de unos 90 segundos, que narra la historia de Súper Pachanga, desde su nacimiento de una gota de mostaza a su transformación en superhéroe tras comerse una hamburguesa.

El plan es mostrarlo en pantallas de televisión en el restaurante, repartirlo en CD y enviarlo a celulares vía Bluetooth.

Y toda esa publicidad esta creando trabajo para otros, desde especialistas en relaciones públicas como Hernández, del Café Laurent, hasta aspirantes a agencias de publicidad.

Hernández dijo que incluso se le han acercado periodistas cubanos interesados en lanzar un periódico que vendería espacio para anuncios comerciales.

Un miembro del equipo que creó la campaña de La Pachanga espera un aumento en la demanda de publicidad, a medida en que se vuelva más sofisticada. Los jóvenes diseñadores sueñan con lanzar su propia firma, aunque Cuba aún no ha incluido su profesión entre las aprobadas para empresas privadas.

"De ahora en adelante pensamos que así funciona la competencia", dijo Alejandro Pérez Álvarez. "Los otros propietarios van a empezar a ver como va el desarrollo y van a tener nuevas ideas y ya quieren colocarse en el nuevo nivel".

Esa competencia libre es algo muy diferente de la sociedad colectivista imaginada por el líder guerrillero Ernesto "Che" Guevara, que una vez dijo que el capitalismo era una "competencia entre lobos"

LA HABANA, 15 JUN (NOTIMEX).- Cuba agasajó esta semana en barrios y centros laborales a los donantes voluntarios de sangre como parte del reconocimiento a nivel internacional de esa labor altruista que cuenta con antecedentes de varias décadas en esta isla caribeña.

El 14 de junio se celebra el Día Mundial del Donante de Sangre en homenaje al nacimiento, en 1868, del prestigioso biólogo austriaco Karl Landsteiner, descubridor del factor Rhesus (RH) que permite tipificar los grupos sanguíneos.

Por ese aporte a la ciencia médica, Landsteiner recibió en 1930 el Premio Nobel de Medicina.

Según reportes de la prensa local, las provincias de Santiago de Cuba (oriente), Pinar del Río (occidente) y Cienfuegos (centro sur), ganaron la condición de Destacada en el país por la conmemoración, siendo la primera la sede del Acto Central Nacional por la fecha.

Durante la Jornada Nacional del Donante Voluntario de Sangre más de nueve mil habitantes de Cienfuegos recibieron el reconocimiento de instituciones y organismos del territorio.

En el Hospital Quirúrgico Universitario "Doctor Gustavo Aldereguía Lima", de esa urbe, sesionó el Evento Regional Sangre Segura - Donante Seguro. Prácticas más eficaces en el empleo de los componentes sanguíneos auguran una mayor seguridad al paciente.

Un centenar de especialistas de La Habana y otras provincias intercambiaron informes sobre investigaciones aplicadas en el campo de la hematología con el propósito de hacer efectivo el programa de seguridad de la sangre en Cuba.

El papel del Banco de Sangre en el trasplante de médula ósea, así como conferencias relacionadas con las pautas transfusionales en el paciente quirúrgico y grave, fueron algunos de los temas expuestos.

También se analizaron los resultados más recientes en la aplicación de técnicas de Biología Molecular para el diagnóstico específico de virus como el de Inmunodeficiencia Humana (VIH) 1 y 2, así como en Hepatitis en sus tipos B y C.

El doctor en Ciencias, José Manuel Ballester, presidente de la Sociedad Cubana de Hematología, aseveró que es necesario hacer un empleo racional de la sangre para su utilización clínica.

"Así como beneficia vidas, también puede constituir un riesgo de no proceder adecuadamente", advirtió el galeno.

El encuentro fue auspiciado por el Ministerio de Salud Pública, las Organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud y el Instituto de Hematología e Inmunología.

LA HABANA, 16 JUN (XINHUA) -- Cuba, que destina cifras millonarias a la compra de alimentos, busca hoy aumentar la producción nacional de café y cacao para sustituir importaciones y satisfacer la demanda interna al menos de manera parcial.

Para Cuba la producción de café es estratégica si se tiene en cuenta que alrededor del 89 por ciento de la población toma café de una u otra forma, dijo el viceministro cubano de la Agricultura, Ramón Frómeta, al inaugurar esta semana el I Congreso Internacional de Café y Cacao, en el que participaron expertos de unos 15 países.

Para ilustrar esa afirmación, el funcionario señaló que ese nivel nacional de consumo está muy por encima de la media internacional del 42 por ciento.

La cosecha cafetalera de 2009-2010 fue una de las más bajas de la historia en Cuba, con una producción de apenas 6.000 toneladas, lo que obligó al gobierno a destinar unos 50 millones de dólares para comprar 18.000 toneladas y poder cubrir el consumo interno.

Sin embargo, la cosecha siguiente, de 2011-2012, creció en un 20 por ciento en relación con la anterior para alcanzar 7.100 toneladas, y este año las autoridades esperan que también se superen las 7.000. Los cubanos hacen esfuerzos para combatir la broca del café (*Hypothenemus hampei*), un insecto que destruye las plantaciones y que llegó a dañar hasta el 12 por ciento de los cafetales de la isla.

Para combatir esa plaga se desarrollan nemátodos y la llamada Polilla de la cera (*Galleria Mellonella*), programas de lucha contra el parásito que se aplican en la región oriental del país, asentamiento de los mayores y mejores cafetales y donde la incidencia de la enfermedad se disminuyó al 5 por ciento.

También los científicos buscan la aplicación de bioproductos para combatir otras plagas y enfermedades en los cafetales, entre ellos la *Beauveria bassiana*, un hongo que crece en los suelos y que tiene alto poder patógeno para los insectos.

Pero además de las plagas, la caída de la producción cafetalera cubana, que se inició en la década de 1970, está originada por las disciplinas tecnológicas, falta de capacitación, extensionismo agrario y carencias materiales.

Por eso, un programa encaminado a recuperar las plantaciones y retornar al lomerío a los productores, previsto hasta el 2016 en su primera etapa, ha logrado detener la tendencia decreciente de la cosecha y comenzar la curva ascendente a partir de la campaña recién finalizada.

Cuba espera duplicar para 2016 su deprimida producción para llegar a las 15.000 toneladas, cifra que aún estaría lejos de las 24.000 que necesita el país para cubrir consumo y exportación.

En el caso del cacao, Frómeta estimó que se trata de un mercado prometedor al que Cuba tiene que seguir aspirando, aunque sus producciones aún son insuficientes.

De acuerdo con estimados, la isla debe producir más de 4.000 toneladas de cacao anuales pero este año solo cosechará unas 2.000, plan del que se obtuvo ya un 60 por ciento en el primer semestre.

El viceministro destacó que Cuba ha realizado diagnósticos y estudios de factibilidad en el sector del café y el cacao, y en consecuencia se ha aprobado un esquema financiero para potenciar esos cultivos con inversiones, nuevas infraestructuras y créditos bancarios para los productores, entre otras medidas.

Precisó que hasta el momento no se prevén inversiones de capital extranjero en esos sectores, aunque existe financiamiento externo para su desarrollo mediante proyectos y cooperación con varios países.

Cerca del 80 por ciento de la canasta básica que compran los 11,2 millones de cubanos a precios subsidiados es de importación, pero las autoridades sostienen que la mayoría de esos artículos se pueden producir en el país y evitar una factura anual que ronda los 2.000 millones de dólares anuales en la compra de alimentos.

LA HABANA, 17 JUN (XINHUA) -- Uno de los más emblemáticos restaurante cubano, El Floridita, celebra por estos días su 195 cumpleaños con varias actividades para recordar al novelista estadounidense Ernest Hemingway, el más famoso de sus clientes.

Ese singular sitio de La Habana, donde al decir de muchos se prepara el mejor daiquirí (coctel a base de ron) del orbe, recién efectuó el IV Concurso de Barman, en el que resultó ganador Adrián Rabelo, del restaurante local El Emperador, y quien en fecha próxima representará a Cuba en el certamen mundial de esa especialidad en China.

Entre las acciones para recordar la fundación en 1817 del emblemático centro gastronómico figura, el 6 de julio, un conversatorio sobre la vida y obra de Hemingway, el "Dios de Bronce" de la literatura estadounidense.

El 21 de julio, fecha del cumpleaños del premio Nobel de Literatura 1954, en El Floridita pretenden establecer el récord mundial de la elaboración del daiquirí más grande del mundo, para lo cual se confecciona una copa con capacidad para 250 litros.

El restaurante que hoy es uno de los principales atractivos de la capital cubana nació de la idea de un avispa español, que en 1817 abrió, en la céntrica esquina de Obispo y Monserrate, en el corazón hoy de La Habana Vieja, un bodegón al que nombró La Piña de Plata.

Con el tiempo un nuevo dueño lo nombró La Florida, y más próximo a nuestros días pasó a llamarse El Floridita, un sitio que conserva su decoración estilo Regency desde los años 50, y que es administrado en la actualidad por la estatal Empresa Extrahotelera Palmares.

A inicios de los años 30, el negocio fue adquirido por Constantino Ribailagua y Vert, conocido por todos como Constante, quien antes había sido barman del lugar.

Hemingway, que por esos años escribía en Cuba la novela "Por quién doblan las campanas", visitó el bar un día de 1932 y Constante le preparó un daiquirí sin azúcar y con el doble de ron, cinco o seis gotas de marrasquino, el toque de limón y el hielo frappé, y a partir de ese instante el coctel devino la bebida favorita del Nobel.

Se cuenta que el autor de "El viejo y el mar" después llegaba al lugar, se tomaba varias copas y se llevaba otro par en un termo para el camino, o si no se lo servían en una copa especial -previamente helada- que iba bebiendo mientras el chofer lo conducía hasta la cercana Finca Vigía, la casa que tenía en las afueras de capital cubana.

A partir de ese momento, Hemingway acostumbraba a llevar por las noches a invitados del calibre de Errol Flynn, Ingrid Bergman, Ava Gardner, Spencer Tracy y toda una constelación de estrellas de las letras, la plástica, la música o el deporte.

En 1953, El Floridita fue considerado por la afamada revista estadounidense "Esquire" entre los siete más famosos bares del mundo, o sea, codo con codo con el Pied Piper Bar de San Francisco, el Ritz de París y su similar de Londres, el Club 21 de New York, el bar del hotel Shelbourne de Dublín y el Rafles Bar de Singapur.

Cuarenta años más tarde, en 1992, recibió el galardón Best of the Best Five Star Diamond Award de la Academia Estadounidense de Ciencias Gastronómicas como el "Rey del Daiquirí" y más representativo restaurante especializado en pescados y mariscos.

A los artistas cubanos Fernando Boada, primero, y José Villa Soberón más recientemente, se debe la imperecedera presencia de Hemingway en El Floridita. Una escultura a tamaño natural de un Hemingway recostado a la barra, obra de Villa Soberón, y un busto, realizado por Boada, flanquean la banqueta en la que acostumbraba a sentarse el novelista para tomar su trago favorito, el Papa Special.

Ese es un daiquirí singular que se elabora con ron Havana Club Carta Blanca, jugo de toronja, hielo frappé, jugo de limón y marrasquino, componentes que se mezclan sin azúcar en la batidora, durante 30 segundos, y se vierten en una copa para agua extraída de la nevera.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 15 (ANSA)- El festival Boleros de Oro que rinde culto a una modalidad musical romántica con gran relevancia en las décadas de los años 40 y 50 del siglo pasado, comenzó en Cuba como parte del "rescate" de viejos géneros nacionales.

El bolero, surgido en Cuba en el siglo XIX, tiene cultores en todo el mundo. Al 34 Festival que transcurre en Santiago de Cuba, 900 kilómetros al este de La Habana, asisten artistas de Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, España, Japón, México, Panamá, Perú, Portugal, Puerto Rico, Rusia y Venezuela, junto a los anfitriones.

Sin embargo, en Cuba, entre muchos jóvenes no especialistas en la materia parece ser desconocido. "Bolero?". Es música cubana, pero yo la escucho poco", explicó a ANSA Ariel Fernández, de 17 años de edad. "Eso es

incultura. El bolero no ha muerto nunca, Lo cantan muchos todavía. Todavía están ahí de pie (los cantantes) Fernando Álvarez y Omara Portuondo", opinó Arnoldo Echevarría, de 72 años de edad.

Como política cultural oficial, los festivales como el del bolero tienen el objetivo declarado en Cuba de "rescatar" o mantener vigente la música tradicional cubana. Esfuerzos similares se hacen por el danzón, el cha cha chá, la guaracha, el mambo y el filin -viene de la palabra inglesa feeling o sentimiento- que tuvo gran éxito en los años 50 y 60.

Se trata así de "defender" la cultura nacional ante lo que se percibe como un intento de "avasallamiento" por parte de otras modalidades internacionales que en el plano de la música se consideran ajenas y hasta aberrantes.

"Todo el mundo dice "yo no tengo nada en contra del reggaetón", yo sí tengo cosas en contra del reggaetón: en primer lugar, en contra del modo de vida reggaetonero, de sus modos de conducta, de vestir, de tatuarse y agujerarse el cuerpo", explicó ante un debate público a fines del año pasado Orlando Vistel, presidente del Instituto cubano de la Música, una entidad estatal.

Según citó el portal Cuba Sí, el músico y compositor Vistel advirtió que "no estamos hablando de un género, sino de un producto hecho en un laboratorio". Estimó además que los temas del reggaetón "no llevan a pensar y tienen ganchos elementales, desprovistos de imágenes profundas y que tienden al populismo".

Los "tradicionalistas" del bolero en Cuba recuerdan con fervor a sus "exponentes originales", como Orlando Contreras, Rolando Laserie, Alfredo Sadel o Daniel Santos, todos ya fallecidos. Quienes lo defienden, pero no tanto, sostienen que no se trata de modalidades o ritmos musicales, sino de buena o mala música.

Ante preferencias de jóvenes cubanos, muchos al parecer bajo la hipnosis del reggaetón, músicos tan respetados, no solo en Cuba, como Juan Formell y José Luis Cortés (El Tosco) pidieron públicamente "defender y redimensionar los géneros bailables de la Isla ante la avalancha de ritmos foráneos ajenos a la idiosincrasia criolla". Pero el mismo éxito de orquestas como Van Van, de Formell, entre jóvenes, personas no tan ancianas y francamente ancianas, parecen negar que la buena música cubana esté en algún tipo de crisis. Cada presentación de esa banda llena teatros, salones y plazas de bailadores.

La versión 2012 de Boleros de Oro se extenderá hasta el 24 de junio. Después de su inicio en Santiago de Cuba continuará en las provincias de La Habana (occidente) y Villa Clara (centro).

LA HABANA, 17 JUN (XINHUA) -- El joven cineasta cubano Juan Carlos Cremata volvió esta semana a las pantallas de la isla con su más reciente película, "Chamaco", un filme controvertido por la dureza de la historia.

La cinta, realizada de manera independiente, pero apoyada por el estatal Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), aborda el tema de la prostitución masculina en Cuba, un asunto que nunca se había reflejado en las cintas de la isla. "Chamaco" fue filmada hace dos años y aunque su estreno en las salas cubanas estaba previsto por el ICAIC para enero último, problemas de producción atrasaron la presentación de la cinta, que ambientada en la nocturnidad de La Habana se adentra en el universo "gay underground", prostitución masculina y corrupción, consecuencias de la homofobia y crisis económica.

El guión fue escrito a dos manos entre Cremata y el dramaturgo Aldo González Melo, autor de la obra homónima que lo origina, una pieza teatral con una alta densidad dramática que fue llevada al cine con acierto, aunque evidencia las costuras del teatro. "Con la película estoy defendiendo no sólo la lucha contra la homofobia, sino que se puede hacer cine fuera del ICAIC y que éste puede acogerlo", dijo Cremata, al precisar que la demora en el estreno nada tuvo que ver con el tema tratado, sino con problemas de producción.

El filme fue exhibido como maqueta en la Muestra de Jóvenes Realizadores Cubanos, en abril pasado, y en el XXXII Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, en diciembre de 2011, donde obtuvo el Premio del ALBA Cultural Latinoamérica Primera Copia ("ex aequo"), lo cual apoyó su financiamiento, así como su exhibición en la próxima edición del foro.

Cremata, cuya formación profesional inicial fue teatral, afirmó que el teatro siempre ha sido mi pasión, llevarlo al cine es moverme entre dos pasiones y no es filmar teatro, es buscar textos en la dramaturgia nacional que en el cine puedan encontrar una difusión y una repercusión mayores, no sólo nacional sino internacionalmente.

La película se estrenó en el contexto de la Jornada Cubana contra la Homofobia, que se realizó en mayo pasado, y, según el director, a partir de ese momento comenzará su vida internacional y seguramente tendrá un espacio en los festivales de cine de tema "gay", una carrera que comienza con la participación en el foro que se realizará en Barcelona.

Cremata anunció que terminó de rodar dos de los tres cortos que componen su largometraje "Mar de muchos", que está integrado por "En fin, el mal", "Más allá del bien y del mal", y "En el mal, la vida es más sabrosa". La singular cinta, cuyo tema no adelantó, será estrenada como maqueta en la venidera Muestra de Jóvenes Realizadores Cubanos.

Explicó que recientemente fue aprobada la producción de su próximo filme "Fe de ratas", basado en un texto en el que encontró gran potencia y vigencia, escrito por un dramaturgo totalmente desconocido.

En cuanto a su esperada "Contigo pan y cebolla", versión cinematográfica de la popular obra del desaparecido dramaturgo cubano Héctor Quintero, Cremata comentó que para respetar el tiempo teatral, y contrarrestar la "piratería", se estrenará como una obra dramática, en un teatro, tendrá intermedios, y conservará las características de puesta en escena.

El realizador adelantó que no sólo se hará así en La Habana sino que también se estrenará de esta manera en los principales teatros de la isla.

Cremata tiene una amplia filmografía donde resaltan "Oscuros rinocerontes enjaulados (muy a la moda)", de 1990; "Nada", de 2001; "Viva Cuba", de 2005, y "El premio flaco", de 2009, cintas con las que ha obtenido una larga lista de premios y reconocimientos.

LA HABANA, 16 JUN (EFE).- El campeón olímpico y recordista mundial de los 110 metros con vallas, el cubano Dayron Robles, retornará a las competencias en Francia o España en los primeros días de julio, según informó hoy a Efe su entrenador Santiago Antúnez.

Antúnez dijo que el atleta de 25 años reaparecerá el 4 de julio en Reims, Francia, o al día siguiente en Madrid, España, previo a su presencia en los Juegos Olímpicos en Londres.

Robles también intervendrá en otras dos reuniones atléticas previstas los días 13 y 14 de julio en el Reino Unido y cerrará el día 20 en Montecarlo.

Antúnez resaltó que el objetivo principal de Robles es llegar a Londres sin lesiones y luchar para "revalidar" el oro olímpico que consiguió hace cuatro años en Pekín.

Añadió que actualmente gestiona la inclusión de otros dos vallistas cubanos para que corran en cuatro o cinco torneos durante la gira europea que antecederá a la cita olímpica.

Se trata del joven de 20 años Orlando Ortega, con registro de 13.09 segundos este año en La Habana, y de Ignacio Morales, reciente ganador con 13.54 del torneo Iberoamericano en Barquisimeto, Venezuela.

Robles se ha mantenido entrenando sobre césped y el próximo lunes comenzará su trabajo sobre la pista sintética del estadio Panamericano de La Habana, según el entrenador.

Una ligera molestia en la parte posterior del muslo en su pierna izquierda impidió que Robles interviniera en la fase de la Liga de Diamante en Nueva York.

Algunos inconvenientes han frenado la presente temporada para el cubano, cuya preparación se limita a tres pruebas.

Su mejor marca personal es de 13.18 segundos y aparece detrás de otros seis corredores del listado del mundo, liderado por el chino Liu Xiang, que marcó 12.87 con aire a su favor.

DEL MUDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LOS CABOS, 17 JUN (DPA) - Los líderes de las veinte economías desarrolladas y emergentes más importantes del mundo se reúnen entre mañana y el martes en la localidad mexicana de Los Cabos, en una cita donde estarán también España como invitado permanente y Chile, Colombia y otros tres países invitados por el anfitrión.

Estos son los miembros del G20 participantes: - Alemania: Canciller Ángela Merkel - Arabia Saudí: Rey Abdullah - Argentina: Presidenta Cristina Fernández de Kirchner - Australia: Primera ministra Julia Gillard - Brasil: Presidenta Dilma Rousseff -

Canadá: Primer ministro Stephen Harper - China: Presidente Hu Jintao - Corea del Sur: Presidente Lee Myung Bak - Estados Unidos: Presidente Barack Obama - Francia: Presidente Francois Hollande - Gran Bretaña: Primer ministro David Cameron - India: Primer ministro Manmohan Singh - Indonesia: Presidente Susilo Bambang Yudhoyono - Italia: Primer ministro Mario Monti - Japón: Primer ministro Yoshihiko Noda - México: Presidente Felipe Calderón - Rusia: Presidente Vladimir Putin - Sudáfrica: Presidente Jacob Zuma -

Turquía: Primer ministro Recep Tayyip Erdogan - UE: Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y presidente del Consejo Europeo Herman Van Rompuy Invitado permanente: - España: Presidente del gobierno Mariano Rajoy Invitados de México: - Chile: Presidente Sebastián Piñera - Colombia: Presidente Juan Manuel Santos - Benín: Presidente Boni Yayi - Camboya: Presidente Hun Sen.

Etiopía: Primer ministro Meles Zenawi Además asisten directivos de organismos internacionales como el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional (FMI), la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y las Naciones Unidas (ONU).

MÉXICO, 17 JUN (PL) El puerto mexicano de Los Cabos, en Baja California Sur, se encuentra hoy blindado ante la proximidad de la Cumbre del Grupo de los 20 (G-20), que inicia mañana su segmento de alto nivel.

La Policía Federal desplegó al menos dos mil 500 efectivos para resguardar las entradas y salidas en San José del Cabo, ciudad sede del encuentro entre líderes de las 20 economías más desarrolladas del mundo.

También se suman a las tareas de seguridad el Ejército y elementos de la Marina Armada de México, estos últimos encargados de vigilar las costas.

Ayer el presidente Felipe Calderón inauguró el Centro de Convenciones de la reunión, el cual era en diciembre de 2011 apenas granos y arena sobre el terreno donado por el ayuntamiento de Los Cabos, indicó.

En cuanto al evento, Calderón afirmó que el G-20 pondrá el nombre de México muy en alto.

Los Cabos, destino turístico exclusivo de este país, es uno de los cinco municipios sudcalifornianos. Se ubica en el extremo sur del estado, a unos 220 kilómetros de La Paz, la capital.

Su cabecera municipal es San José del Cabo y la ciudad más importante Cabo San Lucas.

MOSCÚ LOS CABOS, 17 JUN (DPA) - Los presidentes ruso y estadounidense, Vladimir Putin y Barak Obama, ya no son amigos en la cumbre del G20 en México: los dos políticos defienden posiciones encontradas en numerosos temas, desde el escudo antimisiles en Europa hasta la gestión de la crisis en Siria.

Putin y Obama nunca se entendieron especialmente bien, por lo que el primer encuentro de ambos tras el retorno de Putin al Kremlin se prevé tenso. En la cumbre del G20 que comienza este lunes en Los Cabos, en México, hay numerosos temas que los enfrentan.

Hace exactamente un mes, el ruso dejó plantado al estadounidense en la cumbre del G8 en Estados Unidos. En lugar de acudir él mismo, envió al jefe de gobierno, Dmitri Medvedev, que se entiende mejor con Obama. Y se reservó para el G20 su primera gran aparición en la escena internacional seis semanas después de su regreso a la presidencia.

El encuentro entre Obama y Putin podría ser de los más conflictivos que se recuerden: Estados Unidos insistirá en la necesidad de la marcha del presidente sirio Bashar al Assad para poner fin a la violencia en el país.

Rusia, al contrario, ha remarcado en varias ocasiones que sobre un cambio de poder sólo puede decidir el pueblo sirio, y el Kremlin volvió a dejarlo claro hoy domingo: como potencia con poder de veto en el Consejo de Seguridad seguirá bloqueando cualquier decisión dura contra Siria.

El ex jefe de los servicios secretos ruso que desde hace 12 años gobierna el país desde diversos cargos -dos mandatos como presidente y uno como jefe de gobierno- acusó siempre a Occidente en los términos más duros de injerir en Estados soberanos.

La oposición moscovita considera que el propio Putin tiene miedo de un destino similar al de los dictadores del mundo árabe en vista de los rápidos cambios que tuvieron lugar en el último año en el marco de la Primavera Árabe. Los opositores lo acusan de intentar evitar protestas contra el gobierno en Rusia con medidas como el reciente endurecimiento de la ley que regula las manifestaciones y concentraciones.

Y es que no sólo Estados Unidos se mostró preocupado por el hecho de que la cúpula rusa apriete aún más las riendas del poder.

Numerosas organizaciones de derechos humanos criticaron la ley de Putin. Pero como en tantas otras ocasiones, en la cumbre de Los Cabos Putin vetará cualquier crítica a su política interna.

Su objetivo en Los Cabos es seguir reforzando el papel de Rusia en el mundo. Nadie espera en Moscú resultados palpables de las negociaciones ruso-estadounidenses, porque Obama apenas es capaz de tomar decisión en plena campaña electoral, opina Rusia.

Entre los muchos temas conflictivos que los enfrentan se encuentra también el encarcelamiento del comerciante de armas ruso Viktor Bout, cuya liberación exige Moscú. Otro escollo en las relaciones es la prohibición impuesta por Estados Unidos a funcionarios de la cúpula rusa de entrada en el país, tras la muerte en una prisión de Moscú del abogado Serguei Magnitski.

Incluso antes de la cumbre, el Kremlin ya advirtió de una atmósfera similar al de la Guerra Fría.

Desde el punto de vista ruso, en Los Cabos se decidirán los pasos a dar en la crisis de la eurozona: los ojos de los participantes están puestos en el resultado electoral en Grecia, dijo el negociador del G20 Stanislav Voskressenski. Y a Rusia también le interesa una solución de la crisis, ya que tiene el 40 por ciento de sus reservas de divisas (las terceras más grandes del mundo) en euros.

Entre los temas candentes para Rusia está también la disputa sobre los planes de Estados Unidos de instalar un escudo antimisiles en Europa central. Moscú exige a Estados Unidos nuevas garantías de seguridad por escrito de que el escudo previsto para la defensa ante posibles ataques de misiles iraquíes, no está dirigido contra Rusia.

Como Estados Unidos, a Rusia tampoco le conviene que Irán se convierta en potencia nuclear. Por eso, los participantes de la cumbre también mirarán con atención a Moscú, donde mañana lunes comienzan las conversaciones entre los negociadores iraníes y el grupo 5+1 (integrado por Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido además de Alemania) sobre el controvertido programa nuclear de Teherán. Aunque tampoco aquí nadie espera resultados palpables.

TEHERAN, 17 (ANSA) - Irán reanudará mañana las negociaciones con seis países por el desarrollo de sus planes nucleares, en una nueva ronda de tratativas prevista hasta el martes en Moscú, tras las coloquios de Estambul y Bagdad.

Teherán aseguró que llega con optimismo a las negociaciones, pero reclamó que ante cada paso que dé la contraparte debe realizar otro similar para mantener la expectativa de un acuerdo en el litigio.

De las negociaciones con Irán participan los cinco países con derecho a veto en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que son Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Rusia y China, más Alemania.

El jefe de los negociadores iraníes para el área nuclear, Said Jalili, se encuentra en Moscú, y ratificó que la República Islámica espera resultados positivos de los coloquios.

Estados Unidos y los países europeos reclaman el cese de los planes de enriquecimiento de uranio, ya que atribuyen a Irán objetivos militares ocultos detrás de metas pacíficas.

Irán, por su parte, considera que sus planes nucleares forman parte de su derecho soberano, porque tienen desarrollo bajo normas de no proliferación y con fines civiles.

La República Islámica presentó en los coloquios de Bagdad una contrapropuesta de cinco puntos, que según ratificaron distintas fuentes será el eje de la agenda en las negociaciones que comienzan mañana.

Esa contrapropuesta, dijeron fuentes diplomáticas, manifiesta que es "inalienable" el derecho de Irán al desarrollo de tecnología nuclear con fines pacíficos, que reclama además la suspensión de las sanciones impuestas en el marco del litigio.

MOSCÚ, JUN 17 (ITAR-TASS). Rusia insiste en la participación de Irán en la Conferencia Internacional sobre Siria, señaló hoy el asesor del Presidente de Rusia, Yuri Ushakov, en una conferencia de prensa en Moscú, dedicada a las próximas conversaciones entre Vladímir Putin y Barack Obama en la ciudad mexicana de Los Cabos.

La participación de Irán en la conferencia y su organización están en el proceso de debates dijo Ushakov, refutando de esta manera la información sobre la renuncia de EEUU a la propia idea de organizar tal conferencia-.

Debido a que la República Islámica es un importante jugador regional, naturalmente, "la participación de este país es deseable y Rusia se pronuncia a favor de la asistencia de Irán al foro".

Conforme a sus palabras, "se están debatiendo ahora dos variantes del lugar de la Conferencia Internacional sobre Siria: Moscú y Ginebra"

DAMASCO, 17 JUN 2012 (AFP) - La oposición siria pidió el domingo a las Naciones Unidas que envíe cascos azules armados a Siria y que vote una resolución que obligue al régimen a terminar con la represión, luego de la suspensión de las operaciones de la ONU debido a la escalada de violencia.

Esta demanda se produce en vísperas de la apertura de la cumbre del G20 en México, en la que Siria tendrá un lugar al margen de la agenda oficial ya que el presidente estadounidense Barack Obama tiene previsto reunirse con sus homólogos ruso Vladimir Putin y chino Hu Jintao.

Estos dos países aliados de Damasco bloquean cualquier acción contra el régimen sirio en el seno del Consejo de seguridad de la ONU.

En un comunicado, la principal coalición de la oposición, el Consejo nacional sirio (CNS), pidió a la ONU que "adopte rápidamente una resolución en virtud del capítulo VII (de su Carta) para armar a los observadores, que podrán (...) así cumplir su tarea en materia de seguridad, y para obligar al régimen a cesar las matanzas y a aplicar el plan" de paz del emisario internacional Kofi Annan.

El CNS se dijo estupefacto por la decisión del jefe de la misión de la ONU en Siria, Robert Mood, que el sábado anunció la suspensión de las operaciones de sus 300 observadores debido a "la escalada de la violencia" y de los riesgos que corren.

Según un balance del jueves del Observatorio Sirio de los Derechos Humanos (OSDH), desde el 12 de abril cuando en teoría entró en vigencia el alto el fuego que los observadores debían supervisar, la violencia dejó al menos 3.353 muertos.

Después del general Mood, el gobierno estadounidense calificó el momento de "crítico" e indicó que consultaba con sus "interlocutores internacionales sobre las próximas etapas para poner en marcha una transición política protagonizada por los propios sirios".

El ejército sirio reanudó el bombardeo del asediado bastión rebelde de Homs (centro), según militantes en el lugar, quienes dijeron había escasez de alimentos y agua y el temor de "una matanza" en caso de ocupación.

Las fuerzas del régimen bombardeaban también Talbissé y Rastan, otras localidades de la provincia de Homs que desde meses están fuera del control del régimen, según la ONG.

Un civil murió en el bombardeo del barrio de Haldiyé en Homs y dos rebeldes murieron en combates en otros barrios de la ciudad.

Otras doce personas murieron por disparos de las fuerzas del régimen en toda Siria, según el OSDH, que apuntó que 69 personas, de las cuales 51 civiles, habían muerto el sábado.

El diario sirio Al Watan, cercano al poder, indicó el domingo que "el ejército y los servicios de seguridad habían impedido intentos de grupos terroristas de entrar a Damasco", donde los servicios de seguridad han multiplicado los retenes y los controles.

RIO DE JANEIRO, 17 (ANSA) - Los países latinoamericanos de la Alianza Bolivariana de las Américas (Alba) reclamaron mayor compromiso de los países ricos con el desarrollo sostenido y rechazaron menciones condenatoria a la producción de combustibles fósiles sin recibir a cambio financiación para innovación tecnológica.

En el marco de las negociaciones de la conferencia Rio+20 sobre desarrollo sustentable, las delegaciones de Bolivia, Venezuela y Ecuador se oponen a un párrafo que condena a los combustibles fósiles, como el gas y el petróleo.

"Si recibimos incentivo financiera y transferencia de tecnología podremos trabajar en la racionalización de la energía de hidrocarburos", dijo la posición boliviana. "Estamos preocupados con el párrafo sobre combustibles fósiles", dijo Ecuador.

El jefe de la delegación boliviana, René Orellana, dijo que la crisis financiera mundial puede afectar la producción alimentaria y ambiental. "El hambre y la miseria alcanza a mil millones de personas cuando hace treinta años eran 800 millones", dijo, citado por Agencia Brasil.

La jefa de la delegación cubana, Anayensi Rodríguez, reclamó "cambios en los patrones mundiales de consumo y producción" y defendió "el derecho soberano de los países para decidir los caminos del crecimiento de acuerdo a sus necesidades".

QUITO, 17 JUN (NOTIMEX).- Ecuador llevará esta semana a la Cumbre Río+20 propuestas en favor del desarrollo sostenible, que resumen el paradigma del "buen vivir", alternativo al neoliberalismo, según la ministra de Patrimonio de este país, María Fernanda Espinosa.

En diálogo con NOTIMEX, dijo que esas propuestas son la inclusión de la cultura como uno de los pilares del desarrollo; la declaración universal de los derechos de la naturaleza; una nueva arquitectura financiera internacional y la tesis de Emisiones Netas Evitadas.

"Sin cambio cultural, sin un cambio del sistema de valores no vamos a poder resolver la crisis ecológica", comentó respecto a la primera de las propuestas y enfatizó que "es necesario un cambio profundo, básicamente en los patrones de consumo de las élites".

Ese planteamiento "gusta mucho" a la Unión Europea (UE), que tiene 27 miembros, al G-77 (137 miembros) y a China, de modo que "habrá que pactar con los otros bloques regionales", afirmó la también ex canciller del presidente Rafael Correa.

La propuesta de declaración universal de los derechos de la naturaleza "es mucho más complicada", dijo, pero recordó que en su favor hay una reciente declaración de los ministros de América Latina y el Caribe en Quito y la aceptación del G-77 y la UE.

Con relación a la nueva arquitectura financiera internacional, explicó que se concreta en un impuesto a las transacciones financieras internacionales para formar un fondo multilateral para el ambiente y el desarrollo sostenible.

Además, el impuesto Daly-Correa (Herman Daly y Rafael Correa) a las compras de crudo de los países desarrollados y la emisión de Derechos Especiales de Giro para afrontar el deterioro ecológico, el déficit de saneamiento ambiental y la crisis alimentaria.

La cuarta propuesta, carta fuerte de Ecuador, según Espinosa, es la de Emisiones Netas Evitadas, que consiste en una compensación a los países en desarrollo por su decisión unilateral y voluntaria de abandonar actividades que afectan el ambiente global.

La ministra recordó que la iniciativa Yasuní-ITT de dejar bajo tierra cerca de 900 millones de barriles de petróleo de tres yacimientos amazónicos a cambio de aportes internacionales para el desarrollo social del país se basa en ese principio.

Esa propuesta, aseguró, ya fue aceptada en el ámbito técnico de la Convención de Cambio Climático y hay un grupo de trabajo que está buscando la manera de hacerla operativa.

Espinosa, también ex representante del actual gobierno ecuatoriano en la ONU, admitió que esas propuestas deberán recorrer una ruta larga antes de concretarse, pero por ahora su país busca ponerlas a debate internacional con espíritu político-pedagógico.

Las propuestas que Ecuador llevará esta semana a la Cumbre Río+20 resumen el nuevo paradigma del "buen vivir", que consta en la Constitución de 2008 y postula la satisfacción de las necesidades básicas y respetar las diversas identidades, en lugar del consumismo.

La Cumbre Río+20 se efectuará entre el miércoles y el viernes de esta semana en Río de Janeiro, Brasil.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate **Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez

Selección Internacional: Geosvany Pérez Carmenate

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
